

Pays de **Saillans****SAINTE-BARBE AU CENTRE DE SECOURS DU PAYS DE SAILLANS  
UN BILAN 2023**

Samedi 10 février, les sapeurs-pompiers du pays de Saillans étaient dans leur caserne la St-Barbe. Pierrick Pinet, le chef de centre a retracé dans un premier temps l'année 2023 en soulignant qu'il y avait eu moins de sorties : 134 en 2023 pour 181 en 2022. On notera en 2023 une très forte progression des heures de formation : 513 heures de formation initiale et 500 heures de formation de maintien des acquis. Cela représente pour ces femmes et hommes 29 952 heures de disponibilité pour l'activité du centre de Saillans. Concernant la seule disponibilité pour répondre aux demandes de secours, c'est 900 heures de plus qu'en 2022, pour la formation 8 360 heures de plus qu'en 2021; une augmentation qui tend à se confirmer. Le chef de centre s'attardera sur l'épisode de grêle du 12 juillet sur Saillans. Un événement, qui, à lui seul, a entraîné pas moins de 100 demandes de secours enregistrées sur le village en quelques heures. Secours auxquels nos pompiers ont répondu présents, avant même le secours sur leur propre habitation. Le commandant du centre de Saillans en profitera pour remercier les centres de secours voisins, notamment ceux de la vallée de la Drôme venus en renfort. On peut rappeler à ce sujet que la caserne de Saillans a subi, elle aussi, des dégâts.

Les premières statistiques de sorties

de ce début d'année laissent encore présager d'un rythme soutenu pour 2024.

L'an dernier, toutes les missions ont été effectuées par un effectif de 23 sapeurs-pompiers dont 7 recrutés en 2023. Parmi les recrues, celle de l'adjudant Ludovic Gauthier qui a débuté jeune pompier à Crest en 1996, devenu volontaire à Crest de 2002 à 2013, enfin, au CSR vallée de la Drôme jusqu'en 2020. Fin 2023 il a repris son engagement au centre de Saillans, lieu de sa résidence ; il est chef d'agrès tout engin et conducteur poids lourd, une recrue très importante.

**Remise de médailles, de casques**

La Sainte-barbe s'est conclue par des remises des médailles d'honneur pour récompenser les années d'engagement, de diplômes à l'issue des formations, de casques pour

les nouveaux, de fleurs pour les dames.

Les récipiendaires :

Guilhem Collin (formation dites d'avancement), Sébastien Bérard sergent (avancement par ancienneté), Céline Gautheron sapeur de première classe (avancement par ancienneté), Frédéric Banet caporal-chef et porte-drapeau (médaille de bronze), Nicolas Dorille première classe (médaille de bronze), Laurent Jouine médecin pompier retraité, 30 ans d'engagement (médaille d'or).

Ils ont reçu leurs casques pour marquer leur intégration dans le corps des sapeurs-pompiers : Florin Maire, Rosalie Hagenloch-Avenel, Héloïse Guillonnet-Cubille.

Des fleurs pour des compagnes : Marion Banet, Eva Arnaud, Julie Collin, Françoise Jouine, Allison Chauvet, Clémence Hoyez.

Cette cérémonie s'est déroulée en présence des élus de la mairie de Saillans : François Brocard maire, Dominique Baldéranis 1<sup>ère</sup> adjointe, Philippe Berna adjoint et Pascale Dardier conseillère municipale. Patricia Puc maire de St Sauveur-en-Diois, pour le SDISS le directeur départemental contrôleur général Didier Amadei, le colonel Lamade, l'adjudant-chef Olivier Chirol de l'union départementale des sapeurs-pompiers de la Drôme, Julien Raillon adjoint au chef de centre de Saillans, Céline Gautheron présidente pour l'amicale du centre, épouses ou époux de pompiers et bien sûr les retraités.

